
Всего два месяца осталось 
до конца года, и уже можно под
водить предварительные итоги 
работы. О проектах, выполнен
ных отделом в 2018 году, прошу 
рассказать начальника ПКО 
Александра Константиновича 
Литвинчука.

— Одно из приоритетных 
направлений АО «Соликамск
бумпром» — это развитие 
и обеспечение стабильного 
лесоснабжения. Поэтому мы 
работали в текущем году над 
проектами, связанными с лес
ными участками. Задача одного 
из проектов — расширить вах
товые участки, улучшить усло
вия труда и быта работающих 
на вахтовых участках. Так, для 
посёлка в Вае спроектирова
ны общежития, диспетчерские, 
баня. В основном этой работой 
занимались специалисты стро
ительного бюро отдела, и свою 
часть работы выполнили спе
циалисты технологоэнергети
ческого. Сейчас строительство 
в Вае уже в стадии завершения.  

Пр о ек т н око н с т р у к т ор 
ский отдел участвовал в боль
шой совместной работе служб 
предприятия по подготовке 
технических условий на при
обретение новой лесовозной 
техники. Предприятие заку
пило для увеличения произво

дительности, объёмов вывозки 
леса большое количество но
вых лесовозов IVECO. Объём 
по вывозке леса на этих авто
поездах должен составлять по
рядка 37 кубометров на одну 
единицу техники. Все машины 
оснащены гидроманипулято

рами. Первая партия лесово
зов уже пришла на предпри
ятие. Наш отдел готовил также 
дизайнпроект окраски этих 
машин: кабины окрашены в 
наш корпоративный голубой 
цвет с нанесённым логотипом 
АО «Соликамскбумпром».

Чертежи направлений
 Слово специалисту
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За СтроЧкой СтроЧку вывела душа!

В городском Конкурсе чтецов среди ветеранов «Мои любимые 
стихи» приняли участие и наши поэтессы.

Будем веЧно молодыми

Бывшие комсомольцы готовы доказывать,  
что комсомол и в 100-летний юбилей молод.

Продолжение на стр. 2

молодые конструкторы строительного бюро пко м.С. Боталова, к.в. литягина, а.а. Запольских

в определённом 
смысле проектно-
конструкторский 
отдел работает 
над графическими 
изображениями 
направлений развития 
всего предприятия. 
Это наш авангардный 
отряд.

Оформить подписку можно как за наличный, так и за безналичный расчёт (через зарплату)
до 15 декабря 2018 года

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Уважаемые читатели!
открыта подписка 

на газету «БУМАЖНИК» на 2019 год
Цена на год – 110 рублей.

Для оформления подписки за наличный расчёт необходимо подойти в редакцию газеты (здание профкома, 
второй этаж). Оформить подписку по безналичному расчёту вы можете у инженера по кадрам своего 
подразделения либо в редакции газеты (необходимо заполнить заявление за личной подписью).

 новости отрасли

точки роста лпк 
В Санкт-Петербурге за-

вершился юбилейный 20-й 
Лесо промышленный форум, 
собрав ший 527 представите-
лей отрасли из 26 регионов 
России и 11 стран.

В течение двух дней участ
ники обсуждали тенденции раз
вития российского и мирового 
ЛПК и обозначили главные точки 
роста отрасли на ближайшее де
сятилетие — выработку иннова
ционных решений для развития 
лесной и деревообрабатывающей 
отрасли России, а также созда
ние в стране до 2024 года совре
менных, высокопроизводитель
ных, экспортоориентированных 
секторов промышленности.

Необходимо комплексное 
использование древесины, её 
комплексная химическая пере
работка с получением конечного 
товарного продукта с высокой до
бавленной стоимостью. В науке 
данный процесс получил назва
ние биорефайнинга.

Кроме того, эксперты сошлись 
во мнении, что сегодня необхо
димо увеличивать долю средств, 
выделяемых на развитие науки в 
сфере лесного хозяйства, которая 
финансируется недостаточно.

О том, какие решения в по
мощь специалистам уже раз
работаны, эксперты рассказали 
в рамках круглого стола «Инно
вации в лесозаготовке. Новые 
технологические решения, при
меняемые при обороте древеси
ны». В частности, Пертту Аунола, 
операционный директор Trimble 
Forestry Europe рассказал о ряде 
инновационных решений для оп
тимизации планирования, под
готовки и выполнения работ на 
всех стадиях лесозаготовки и де
ревообработки. Одним из таких 
продуктов является приложение 
WoodForce. Данное программ
ное обеспечение обладает стан
дартным набором опций. Это 
формирование списка делянок, 
сбор и структуризация деталь
ной информации о каждой из них, 
составления плана работ, кар
ты обработки делянки. Главным 
преимуществом программы яв
ляется пошаговый контроль про
граммой самого оператора. При 
наличии малейшей ошибки или 
неточности программа просто не 
позволит оператору продолжить 
работу. Кроме этого, о своих раз
работках рассказали предста
вители компаний «Неосистемы 
СевероЗапад Лтд», «Центр
ПрограммСистем», Komatsu 
Forest Russia и «ОптиСофт».

Всего в рамках форума 
состо ялось 8 круглых столов и 
тематических сессий. За день 
до открытия Форума прошёл вы
ездной практический семинар 
«Переход лесного участка на ин
тенсивную модель ведения лес
ного хозяйства».

Участники обсудили раз
личный подход к планированию, 
проведению и контролю выпол
нения лесовосстановительных и 
лесохозяйственных мероприятий 
по новым и старым нормативам, 
составление лесохозяйственных 
регламентов и проектов по осво
ению лесов по модели интенсив
ного лесного хозяйства, а также 
посетили демонстрационные 
участки в Волосовском районе 
Ленобласти. 

По материалам сайта  
https://www.lesonline.ru
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За чистоту 
природы

30 октября с 9.00 до 12.00 ч. 
Соликамская городская про-
куратура проведёт «горячую 
линию» по вопросам соблюде-
ния законодательства об охране 
окружающей среды.

Жители Соликамского город
ского округа смогут сообщить о на
личии несанкционированных свалок 
отходов, нарушений в сфере перера
ботки леса, об охране и использова
нии водных объектов, охране почв, 
лесов, недр, объектов животного 
мира и водных биоресурсов, а так
же о бездействии уполномоченных 
должностных лиц органов экологи
ческого контроля, надзора.

Телефон «горячей линии» 5-20-45.

о тепле и о долгах
С наступлением холодов 

в городе начался отопительный 
сезон. Вместе со всеми горожа-
нами услугами МУП «Тепло-
энерго» пользуются и те, кто 
считает, что за коммунальные 
услуги платить необязательно. 

Какая работа проводится 
с этой категорией граждан, об
суждалось на совещании при главе 
города Алексее Федотове 11 ок
тября. Информацию по текущему 
положению дел с задолженностью 
за тепловую энергию предос
тавили директор «Теплоэнерго» 
Олег Белкин, руководитель МУП 
«Информационнорасчётный 
центр» Людмила Папст, предста
витель отдела судеб ных приставов 
УФССП Елена Тоберт, руководи
тели администрации города.

На сегодняшний день из 
13,4 миллионов рублей, начислен
ных МУП «ИРЦ» за сентябрь, на
селением города оплачено 4,8 мил
лиона, или 35,8 %. За 9 месяцев 
текущего года населением Соли
камска оплачено 92,9 % от всех на
числений, это на 1,8 % больше, чем 
в прошлом году.

Юридическими службами му
ниципальных предприятий ведёт
ся постоянная претензионноис
ковая работа. За первую декаду 
октября в мировой суд было направ
лено 147 заявлений о выдаче судеб
ных приказов на сумму 3,7 миллио
на рублей. Также было направлено 
111 судебных приказов в ФССП 
и 20 приказов по месту работы долж
ников. На сегодняшний день в миро
вом суде находится 717 дел по долгам 
на сумму 24,5 миллионов рублей.

Продолжаются муниципаль
ные рейды по адресам должников 
с вручением уведомлений. 5 ок
тября состоялся рейд по жилому 
кварталу микрорайона Клестовка. 
По сообщению начальника отде
ла жилищной политики Татьяны 
Симоновой, было проверено десять 
квартир. Две семьи с крупными 
суммами долгов, проживающие в 
домах по ул. Цифриновича, 23 и пр. 
Ленина,17, будут переселены в жи
льё меньшей площади по ул. Набе
режная, 6. Документы по данным 
должникам готовятся к передаче 
юристам правового управления ад
министрации города.

На совещании начальник право
вого управления Виктор Каплунас 
сообщил о решении суда, касаю
щегося выселения семьи должни
ков, проживающих по ул. 20летия 
Победы, 65. 

 
по материалам сайта  

http://adm.solkam.ru

 Слово специалисту

Чертежи направлений
— Другое приоритетное 

направление — это, конечно, 
бумажное производство?

— Да. Нами закончен про
ект ремонта бумагоделательной 
машины № 4 с заменой напорно
го ящика и сортировки, установ
кой нового сканера бумажного 
полотна. Начали мы по нему ра
ботать ещё в прошлом году. Его 
реализация была отложена по 
причинам, связанным с работой 
производства, до мая 2019 года. 
Эти ремонтные работы будут ку
рироваться службами главных 
специалистов и фирмой Voith. 
Проект направлен на стабили
зацию работы БДМ № 4 — сни
жение расчётного холостого хода 
и аварийных простоев.

Отдел занимался также 
проектами, направленными на 
улучшение работы БДМ № 1 
и БДМ № 2. Была выполнена 

работа по реконструкции си
стемы Voith по улучшению про
ходимости бумажного полотна 
Sym Run БДМ 1 с установкой 
калориферов для подогрева 
воздуха, их монтаж и привязка 
к существующим системам. 

— Александр Константи-
нович, немало времени зани-
мают, наверное, так называе-
мые текущие работы?

— Много работы у спе
циалистов отдела, связанной 
с ремонтом и заменой насосно
го оборудования.

Также был выполнен ряд 
работ по подготовке схем теп
ловых узлов, установка прибо
ров учёта.

— Какой ещё неболь-
шой, но очень важный проект 
выпол нен ПКО в этом году?

— Отдел подготовил проект 
на устройство слесарной мас
терской для группы по ремонту 
и обслуживанию систем гидрав
лики и смазки. Под мастерскую 
выделено помещение в древесно
массном производстве.

— Александр Константино-
вич, какой коллектив проектирует 
сегодня «будущее предприятия»?

— В проектноконструктор
ском отделе работают опытные 
и совсем молодые специалисты. 
Можно быть уверенным в каче
стве подготовки проекта, если 
над ним работают Надежда Алек-
сандровна Татаринова, Татьяна 
Михайловна Марьина, Венера 
Ташбулатовна Марченко, Ольга 
Викторовна Кочнева. Не каж
дый может стать конструктором. 
На становление специалиста ухо
дит не менее пяти лет. Так про

фессионально подросла Анна 
Александ ровна Запольских. С ней 
в бюро работают ещё два совсем 
молодых специалиста, один из 
которых пришёл к нам в этом 
году. В бюро по ремонту освои
лась молодой конструктор Оксана 
Сергеевна Резчикова. В техноло
гическом бюро учится профессии 
конструктора под руководством 
опытного наставника Ларисы 
Александ ровны Матанцевой 
химик технолог Елена Сергеевна 
Кибанова. Процесс сложный.

Профессиональное станов
ление конструкторов идёт на 
рабочем месте, в ходе работы 
над проектами, в коллективе.

Проектов отдел ведёт много. 
Завершая проекты этого года, 
мы уже начинаем работать над 
проектами следующего.

елена налётова

Окончание. Начало на стр. 1

 доска почёта

в руках раБота СпоритСя!

Иван Тимофеевич и впрямь 
привык браться за любую ра
боту, какой бы сложной она не 
казалась.  Делает всё обсто
ятельно, на совесть. Привык 
не роптать и не жаловаться, что 
бы ни происходило в жизни.

А вот рассказывать о себе 
не привык. Однако едва Иван 
Тимофеевич появился на по
роге, в строительной каске, 
в тёп лой спецодежде, с боль
шими натруженными рука
ми; от робкой улыбки ожили 
добрые морщинки в уголках 
глаз, и стало понятно — раз
говор получится.

А всё потому, что характер 
такой — простой, открытый, 
добрый. 

— Родился я в деревень
ке Ульва, что в Соликамском 
районе, — неторопливо заго
ворил мой собеседник. — Отец 
в Великую Отечественную во
евал, мама всю жизнь в совхо
зе проработала — с телятами 
возилась, коров доила. Нас — 
восемь детей. Пять братьев 
и три сестры. Я по старшинству 
третий!

Стоит ли говорить, что 
с детства мальчишки привыкли 
помогать отцу. Никаких особых 
мечтаний на тему «Кем быть?» 
не было. Главное — получить 
профессию. Вот и поехал по
сле окончания школы Иван 
Хомяков в Соликамск, посту
пил в ПТУ № 10 на аппаратчи
ка химического производства. 
Выучился и успел до армии по
работать в «Сильвините».

— Служил я в погра
ничных войсках, недалеко от 
Казахстана, — вспоминает 
Иван Тимофеевич. — Кстати, 
в погра ничных войсках служи
ли ещё два моих брата, только 
один около Мурманска, а вто
рой на Дальнем Востоке.

Ночные тревоги, марш
броски, занятия — два года на 
границе пролетели незаметно. 
И вот вновь Соликамск, новое 
место работы — завод «Урал»…

И только потом, когда врачи 
по состоянию здоровья поре
комендовали уйти с предпри
ятия, Иван Тимофеевич устро
ился на бумкомбинат. Было это 
в 1995 году.

— Как сейчас помню — 
первая смена выпала на шестое 
июня, — посмеивается опыт
ный бетонщик. — Устроился 
я в РСЦ, сказали, что нужен  
бетонщик! Что за профессия 
такая? Судя по названию — 
чтото с бетоном. Ну, думаю, 
попробую. А что? Должен кто
то и фундаменты заливать, 
и опалубку делать! Не боги 
горшки обжигают!

Вот так в тридцать с лиш
ним лет освоил новую профес
сию. А потом ещё несколько 
смежных: стропальщика, ар
матурщика, плотника. 

— Иван Тимофеевич — 
опытный работник, — добав

ляет начальник РСЦ Людмила 
Ильинична Федотова. — Уча
ствовал в модернизациях БДМ, 
строительстве линии ТММ1, 2, 
модернизации линии ТММ, ре
конструкции ПРС. Бригада, в 
которой он работает, все произ
водственные задания выполня
ет качественно и в срок.

— К работе своей относит
ся очень ответственно, — от
мечает бригадир Евгений Алек-
сандрович Торопов. 

— И отношения со всеми 
поддерживает хорошие, — до
бавляет инженер по нормирова
нию труда Наталья Николаевна 
Соснина. — Иван Тимофее
вич — простой в общении, во 
всех наших мероприятиях уча
ствует. И жена у него такая же. 
Семья хорошая, крепкая.

Да и как может быть иначе с 
таким супругом! Навыки плот
ника и дома, и на даче очень кста
ти. А отдыхать Иван Тимофеевич 
предпочитает на природе — схо
дить по грибы, по ягоды или на 
охоту (он заядлый охотник!)

— Любить лес отец при
учил, — говорит Иван Хо
мяков. — Как у нас осенью 
красиво, какое разноцветье — 
никаких заграниц не надо! 

Так и живёт Иван Тимофее
вич. А работа в руках спорится!

елена клочихина

«Этот человек из тех, кто мало говорит, да много 
делает», — так охарактеризовала начальник рСЦ 
людмила ильинична Федотова бетонщика  
с более чем двадцатилетним стажем  
ивана тимофеевича хомякова.

конструктор технолого-энергетического бюро пко н.а. татаринова

конструктор технолого-энергетического бюро пко т.м. марьина
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 конкурс

За СтроЧкой СтроЧку 
вывела душа!

А вот участники Конкур
са чтецов среди ветеранов 
города Соликамска «Мои 
любимые стихи», состо
явшегося 11 октяб ря в ДК 
«Бумаж ник» при поддержке 
АО «Соликамск бумпром», с 
поэзией не расстаются никогда. 
И могут цитировать и чужие, и 
свои произведения.

— Городской конкурс чте
цов среди ветеранов — ещё 
одно мероприятие в рамках 
краевой программы «Активное 
долголетие», — отметила пред
седатель Совета ветеранов АО 
«Соликамскбумпром», член 
оргкомитета Надежда Алек-
сандровна Шилкова. — Нам 
очень хотелось создать особую, 
тёплую атмосферу, чтобы все 
участники чувствовали себя 
легко и непринуждённо. 

и Было Слово!
Конкурс превратился в 

настоящий праздник худо
жественного слова. Сначала 
собравшиеся с огромным инте
ресом слушали тех, кто декла
мировал произведения своих 
любимых авторов — конкур
сантов номинации «Поэзия». 
Строгое жюри оценило высту
пления десяти претендентов. 

Среди них была и ветеран 
АО «Соликамскбумпром», та
лантливый автор, чьи произве
дения вы неоднократно могли 
видеть в нашей газете, — Ольга 
Борисовна Шишкина. Однако 
в этот раз поэтесса выбрала для 
прочтения «Материнскую мо
литву» Владимира Артемьева. 
К выступлению подошла 
с душой, готовилась заранее, а 
потому получился настоящий 
спектакль в миниатюре, с деко
рациями и реквизитом — опе
чаленная мать в наброшенном 
на плечи платке перед иконой 
видит сон…

— Я ни разу ни в чьём про
чтении не слышала этого сти
хотворения, — призналась 
Ольга Борисовна после своего 
выступления. — Поэтому и вы
брала его для конкурса. Думаю, 
эта тема близка многим. Стихи 
я читаю всегда с удовольстви
ем, это такая радость для души! 
Интерес к литературе у меня 
возник ещё в детстве, и  в этом 
заслуга всей семьи — мамы, 
бабушки, папы.

Эмоциональное прочтение 
Ольги Шишкиной, её актёр
скую игру оценили по достоин
ству — диплом второй степени 
в номинации «Поэзия»!

С открытым СердЦем
Ах, как волновались кон

курсанты номинации «Стихи 
собственного сочинения»!

— Сегодня здесь собрались 
поэты, и каждый открыл своё 
сердце — постарался рассказать 
о том, что близко, что печалит 
и радует, — сказала участница 
конкурса, ветеран предприятия, 
Почётный работник АО «Соли
камскбумпром», постоянный ав
тор газеты «Бумаж ник» Светлана 
Поликарповна Станкевич. — 
И какое это счастье: читать свои 
стихи и видеть в глазах собрав
шихся отклик! Это полёт! 

Светлана Поликарповна 
прочла своё стихотворение 
«Селфи из прошлого», посвя
щённое отцу, и поделилась па
мятными снимками из семей
ного альбома. И каждый в зале 
вспомнил чтото своё. Жюри 
также не осталось равнодуш
ным и присудило поэтессе «се
ребро» номинации.

На тему, которая волну
ет и трогает, было написано и 
стихо творение ветерана нашего 
предприятия Татьяны Иванов-
ны Сычевой. «Утром ранним» 
посвящено маме.

— Я даже не знаю, поче
му решила прочесть именно 
его, — задумалась Татьяна 
Ивановна в ответ на мой воп
рос. — У меня все стихи идут 
от сердца. Я с удовольствием 
послушала остальных конкур
сантов. Мероприятие мне очень 
понравилось!

Ветеран бумкомбината Ва-
лентина Ивановна Климанова, 
знакомая читателю не только 
как поэтесса, но и как ведущая 
рубрики «О духовном», предста
вила на суд жюри стихотворение 
«Жизнь».

— Написала его в 1985 
году, — сказала Валентина 
Ивановна. — Вот на этом самом 
листочке бумаги, выпущенном 
нашим предприятием. 

Стихотворение философ
ское. Как в жемчужном ожере
лье, один образбусинка следу
ет за другим, раскрывает его, 
дополняет…

И Валентина Климанова, и Та
тьяна Сычева, и другие чтецы по
лучили на память дипломы участ
ников. А вот специальный приз 
от имени депутата Законодатель

ного Собрания Пермского края 
Виктора Ивановича Баранова 
вручила начальник ОСО Нина 
Александровна Мусихина:

— Огромное спасибо каж
дому из вас за тёплые стихи, 
за положительные эмоции и за 
ваш талант! Нас всех объеди
нил Соли камск, удивительный 
город, поэтому специальный 
приз утверждён в номинации 
«Стихи о городе».

Специальные призы вру
чила и начальник КСЦ ДК 
«Бумажник» Вера Евгеньев-
на Нассонова, а юные артисты 
Дворца культуры порадовали 
участников конкурса концерт
ной программой.

елена клочихина

помните стихотворение 
известного поэта вадима 
шефнера? «Словом можно 
убить, словом можно 
спасти, словом можно 
полки за собой повести…» 
наверное, у каждого из нас 
в памяти бережно хранятся 
строчки, к которым мы 
обращаемся в самые 
радостные или, наоборот, 
в самые тяжёлые моменты 
жизни.

 молодёжь

жизнь всех активистов молодёжного объединения 
«Бумеранг» ао «Соликамскбумпром» полна самыми 
разными событиями. о том, что особого интересного 
происходило этой осенью, нам рассказал лидер 
«Бумеранга» Сергей николаевич Снегирёв (оит).

— Сергей Николаевич, 
мы узнали, что в сентябре Вам 
довелось принимать участие 
в слёте рабочей молодёжи 
в Вологде. Расскажите, пожа-
луйста, подробнее.

— Если выражаться точ
нее, в крупнейшем слёте 
рабочей молодёжи лесопро
мышленного комплекса Во
логодской области. Слёт про
ходил 2123 сентября на базе 
спортивнооздоровительного 
комплекса «Изумруд». Глав
ным организатором высту
пила Вологодская организа
ция Рослеспрофсоюза. Свои 
молодёжные команды (а их 
было шестнадцать!) предста
вили все крупные предпри
ятия лесоперерабатывающей 
промышленности. Я приехал 
на слёт в составе команды 
Молодёжного совета Рослес
профсоюза. Мне было очень 
интересно, как проходят такие 
мероприятия за пределами 
нашего края, хотелось полу
чить новый опыт, обзавестись 
новыми знакомствами. Слёт 
оказался понастоящему 
масштабным событием: во
первых, количество участни
ков, вовторых, присутствие 
представителей администра
ции губернатора Вологодской 
области, руководства пред
приятий, крупнейших про
фсоюзных деятелей. От
дельно стоит сказать о самом 
мероприятии — двухдневная 
программа была очень насы
щенной и разнообразной. Так, 
возможность проявить себя 
творчески команды получили 
во время конкурса визиток. 
Очень интересным и полезным 
в плане обмена опыта оказал
ся конкурскейс «ProfiSTAR»: 
каждая команда распаковы
вала кейс с реальной проблем
ной ситуацией, произошедшей 
на какомлибо предприятии, и 
должна была представить своё 
видение в решении проблемы. 
Свою оценку давали специ
ально приглашённые эксперты 
и те, кто на самом деле стол
кнулся с описанной ситуацией. 
Были и спортивные конкурсы, 
и тренинги на командообра
зование. Но самое главное то, 

что мы все имели возможность 
пообщаться, поучить ся друг 
у друга. 

— Какие интересные и 
значимые мероприятия будут 
проходить в Соликамске?

— Самое главное, а по
тому и самое значимое не 
только для меня, но и для всех 
предста вителей Молодёжного 
парламента Соликамска со
бытие состоится в эту суббо
ту, 20 октября. При поддерж
ке АО «Соли камскбумпром» 
и депутата Законодательного 
Собрания Пермского края 
Виктора Ивановича Баранова 
в ДК «Бумажник» для моло
дёжи Соликамска, Краснови
шерска, Чердыни, Березни
ков, Перми и других городов 
края пройдёт образователь
ный проект «Школа молодого 
политика». На мероприятии 
выступит председатель Мо
лодёжного парламента Перм
ского края Артём Вячеславо-
вич Дашковский. Программа 
включает в себя знакомство 
с участниками, тренинг на 
командо образование и рабо
ту двух тематических площа
док — «Имидж современного 
человека в реальном мире» 
и «Организация публичных 
мероприятий». Своим опы
том поделятся компетентные 
гости — директор Центра раз
вития речи «ЗВУЧИ!» Сергей 
Сергеевич Двинянинов, чле
ны Молодёжного парламен
та Пермского края Татьяна 
Ивановна Стеценко и Анна 
Михайловна Баранова. Мы, 
активные и неравнодушные 
молодые жители города, чув
ствуем, что нам не всегда хва
тает знаний для реализации 
наших целей. Схожие пробле
мы у молодёжи других верх
некамских городов. И очень 
важно, что на мероприятиях 
такого рода мы имеем возмож
ность познакомиться не толь
ко с теорией, но и с практикой. 
А это значит, что в скором вре
мени непременно появятся но
вые идеи, претворить в жизнь 
которые будет уже проще.

 ксения дмитриева

оСень – время 
для оБщения

ветераны-бумажники (слева направо):  
С.п. Станкевич, в.и. климанова, о.Б. шишкина и т.и. Сычёва

команда молодёжного совета рослеспрофсоюза (С. Снегирёв слева)

поЗдравляем 
поБедителей

33 ветерана приняло участие 
в конкурсе.

номинация «поэзия»:
Диплом I степени —  
М.М. Новожилова;
Диплом II степени — 
О.Б. Шишкина 
(Совет ветеранов 
АО «Соликамскбумпром»);
Диплом III степени — 
Н.Г. Кузнецова.
 
номинация «Стихи 
собственного сочинения»:
Диплом I степени — 
А.И. Лепешова;
Диплом II степени — 
С.П. Станкевич 
(Совет ветеранов 
АО «Соликамскбумпром»);
Диплом III степени — 
О.Г. Леонова.

Специальный приз от депутата 
Законодательного Собрания 
пермского края виктора 
ивановича Баранова:
Л.В. Баканова, стихотворение 
«Соликамск — моя вторая 
Родина».

Специальный приз 
от дк «Бумажник»:
Н.А. Вишнякова, стихотворение 
«Дом престарелых»;
Н.А. Чмуневич, стихотворение 
«Посвящение бабушке».



Многие, да почти все, были 
комсомольцами. Коммунисти
ческое воспитание молодежи 
играло большую роль в станов
лении человека. Много слав
ных дел на счету комсомольцев. 
Накануне этой значимой даты 
бывшие комсомольцы вспоми
нают молодость и собираются 
на различные мероприятия.

К этому событию в Центре 
туризма и молодёжи «Соли
камский горизонт» 12 октября 
организовали туристский слёт 
«Не расстанусь с комсомолом». 
Участники слёта доказали, что 
комсомол — это вечная мо
лодость. Кроме типичных для 
тур слёта заданий, как «паути
на», например, мы стреляли по 
кеглям из настоящей рогатки, 
прыгали в «резиночку» и игра
ли в «камушки». А потом нас 
ждала экскурсия в минералоги
ческом музее «Камни здоровья» 
и чаепитие.

13 октября бывшие комсо
мольцы собрались в Мемори
альном ботаническом саду Г. Де
мидова, чтобы принять участие 
в акции «100 деревьев к 100ле
тию комсомола». Октябрь
ская погода: свинцовые тучи, 
промозг лый ветер, местами ле
жит снег. Но уже подготовлены 
ямки, саженцы и  торфопочвен
ная смесь. И мы с комсомоль
ским задором взялись за  дело. 
Когда мы под руководством 
агронома Натальи Николаевны 
Карпец начали сажать деревья и 
кустарники, то названия некото
рых из них были нам незнакомы. 
Но Наталья Николаевна расска
зала о яблоне ягодной, малине 
душистой (у неё крупные цвет

ки), смородине золотистой, спи
реях, снегоягоднике... Площад
ка, на которой мы высаживали 
деревья и кустарники, скорее 
всего, получит название «терри
тория путешествий». Интересно 
будет прийти на следующий год, 
и посмот реть на растения, как 
они приживутся.

марина Сергеева
Фотографии Марины Вагиной
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 поэтический клуб

Будем веЧно 
молодыми
в этом году исполняется 
100 лет влкСм. 
молодые, наверное, 
и не знают, что это 
за аббревиатура. но для 
нескольких поколений 
рождённых в СССр 
с комсомолом связаны 
юность и молодость. 

о том, что осень не только грустна, но и поэтична, 
богата удивительными образами, напомнит 
читателям небольшое стихотворение. 

 досуг

СооБраЗим?
предлагаем читателям несложные задачки на сообразительность.

1  Какой день недели бу
дет пос ле позавчера, если 
на второй день после сегодня 
будет воскресенье?

2  Представьте, что на ве
сах стоит коробка, в которой 
находится птица. Увеличатся, 
уменьшатся или останутся 
прежними показания весов, 

если птица начинает летать 
внутри коробки?

3  В полдень и в полночь 
часовая и минутная стрелки 
часов накладываются одна на 
другую. Сколько раз в про
межутке между полуднем и 
полуночью минутная стрелка 
проходит часовую?

4  Солнечные часы — это 
инструмент измерения вре
мени с минимальным количе
ством подвижных элементов. 
А в каком инструменте из
мерения времени подвижных 
элементов больше всего?

по материалам интернета

акция «100 деревьев к 100-летию комсомола»

одно из испытаний турслёта — «паутина»

Слетел грустный птах Осень.
С собою принёс сплин.
Всё дождь ледяной косит,
А зонт, как подол Мерлин.

Щебечет тоску в ухо,
Трясёт немоту с крыл,
Влетает в проём духа,
Размазывая акрил.

вероника пермякова
11.10.2018 г.

ГруСтный птах 
оСень

внимание

27 октября 2018 года  
в 16.00 часов 
Городское торжественное 
мероприятие, посвящённое 
100-летию образования 
влкСм
приглашаем всех, в ком живут 
тёплые воспоминания о своей 
беспокойной комсомольской 
юности, всех, кто своим 
непосредственным трудом 
внёс вклад в развитие 
народного хозяйства, активно 
участвовал и участвует 
в работе по воспитанию 
молодёжи, всех, кто бережно 
относится к истории своего 
государства, своей малой 
родины и свято чтит память 
славных поколений.
мероприятие пройдёт 
в ЦртдиЮ «Звёздный»,  
вход свободный.


